
ОТЛИЧНИКОВ ПРИБАВИЛОСЬ 
Золотой знак комплекса ГТО получат еще 723 жите-

ля края. 
Подписаны очередные приказы Министерства спорта РФ 

и управления спорта и молодежной политики Алтайского 
края о награждении жителей региона знаками отличия ВФСК 
ГТО – за II квартал этого года. Золотой знак отличия получат 
723 человека, серебряный – 1624, бронзовый – 863. Всего 
в августе в Алтайский край поступит 3210 знаков отличия. 
До этого с начала года жители региона стали обладателя-
ми 2870 знаков ГТО. 

Увидеть списки награжденных можно на сайте «Алтай-
ский спорт» в разделе ГТО.

ДОГНАТЬ И ПЕРЕГНАТЬ 
МАКЛЕОДА

Сергей Шубенков занял второе место на международ-
ном турнире по легкой атлетике в Венгрии.

На международных соревнованиях «Мемориал Иштвана 
Дьюлаи», проходивших в Венгрии 4 июля, Сергей Шубенков 
финишировал вторым в барьерном спринте, показав свой 
лучший результат в сезоне – 13,01 секунды.

Наш земляк уступил только лидеру мирового сезона, 
олимпийскому чемпиону Рио Омару Маклеоду с Ямайки – 
12,96. Маклеод установил рекорд турнира. Замкнул тройку 
призеров рекордсмен мира на этой дистанции Ариес Мер-
ритт из США – 13,11.

У Сергея Шубенкова была почти самая медленная стар-
товая реакция – седьмая (0,177), в то время как у Маклеода 
– 0,138, а у Мерритта – 0,126.

Лидер мирового сезона Омар Маклеод бежал по четвер-
той дорожке, а европейского – Сергей Шубенков – по ше-
стой.

ЖДАТЬ УЖЕ НЕМНОГО 
Барнаульское «Динамо» откроет футбольный сезон 

кубковым матчем против омского «Иртыша».
В Москве состоялась жеребьевка календаря игр первых 

стадий розыгрыша Кубка России – 2017/18 по футболу, в ко-
тором примут участие клубы ПФЛ и третьего дивизиона.

Пять из шести команд восточной зоны ПФЛ вступят в 
борьбу 1 августа на стадии 1/64 финала. За выход в следую-
щий раунд барнаульское «Динамо» поспорит с омским «Ир-
тышом», «Чита» – с иркутским «Зенитом». А вот соперник 
«Сахалина» определится в матче 1/128 финала между люби-
тельским клубом «Белогорск» и «Сменой» из Комсомольска-
на-Амуре.

Старт чемпионата в зоне «Восток» запланирован на 6 ав-
густа. 

ОТСТУЧАЛИ ПОБЕДУ
Сборная Алтайского края выиграла первенство Рос-

сии по скоростной радиотелеграфии.
С 23 по 27 июня в Пензе состоялись чемпионат и первен-

ство страны по скоростной радиотелеграфии. В соревнова-
ниях приняли участие 70 спортсменов из восьми регионов. 
Алтайский край представляли Платон Журавлев, Иван Го-
лопапа и Варвара Гладилова – воспитанники молодежного 
спортивно-технического клуба «Радист», который базирует-
ся в барнаульской школе № 31.

В первенстве России участвовали 40 человек из восьми 
команд. Спортсмены выполняли упражнения по приему и пе-
редаче сообщений кодом Морзе, а также работали с ком-
пьютерными программами RUFZ и Morse Runner. Алтайские 
радисты заняли первое место, набрав в сумме 2748,1 очка. 
Вторыми стали кемеровчане (2568,8), замкнули тройку при-
зеров представители Московской области (2434,1).

Все алтайские ребята поднялись на пьедестал и в личном 
зачете. Варвара Гладилова стала третьей среди девочек до 
13 лет, а Иван Голопапа – среди юношей до 14 лет. Лидер 
алтайской команды, член сборной России Платон Журавлев 
(позывной R9YBA) одержал победу среди юниоров до 18 лет 
и стал обладателем приза президента Союза радиолюбите-
лей России за лучший результат в первенстве России, на-
брав по сумме упражнений 1231,9 очка.

Руководитель СТК «Радист» и тренер ребят Геннадий 
Ясков отмечает, что все они проявили себя с лучшей сто-
роны. Для 12-летней Варвары Гладиловой это был дебют 
на соревнованиях всероссийского уровня, и она выступила 
очень достойно. А вот для Платона Журавлева первенство 
России, вероятно, стало последним выступлением за Алтай-
ский край. Он сдает вступительные экзамены в Череповец-
кое высшее военное инженерное училище радиоэлектрони-
ки. К слову, в этом учебном заведении на третьем курсе учит-
ся другой воспитанник Геннадия Яскова – Владимир Евсеев.

Сейчас в спортивно-техническом клубе «Радист» в основ-
ном занимаются ученики барнаульской школы № 31. Но две-
ри клуба открыты для всех, поэтому с 1 сентября, когда нач-
нется новый учебный год и новый спортивный сезон, он от-
кроет набор в свою секцию.

Олег ХАРЛОВ, Виталий УЛАНОВ. 
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НОВЫЙ СТАРЫЙ ЧЕМПИОН

Алтайка  
поймала кураж
Председатель комитета по 

физкультуре и спорту адми-
нистрации города Новоалтай-
ска Андрей Зернюков, сойдя 
с пьедестала с чемпионским 
кубком, светился от счастья. 
Его команда вновь стала пер-
вой на славгородской земле – 
как и в 2009 году, когда здесь 
проходила IV летняя олимпи-
ада малых городов Алтайско-
го края. Сейчас, после добав-
ления команд Бийска и Руб-
цовска, соревнования утра-
тили из названия слово «ма-
лых».

– Выполнили все, что пла-
нировали. Приятно, конечно, 
побеждать не только малые 
города, но и крупные. Само-
любие в спорте занимает не 
последнее место. Рубцовск в 
два раза больше нашего горо-
да, а Бийск – в три. Но глав-
ный вопрос все же не в чис-
ленности населения, а в ка-
честве подготовки и вообще 
отношении к спорту, – гово-
рит Андрей Зернюков. – Но-
воалтайские спортсмены на 
каждой олимпиаде ходят на 
все площадки и болеют друг 
за друга. Это помогает пой-
мать кураж, люди при под-
держке товарищей выклады-
ваются на все сто процентов. 
И это приносит результат. На-
пример, в баскетболе мы взя-
ли два вторых места – и муж-

чины, и женщины, хотя в на-
шей ДЮСШ даже нет отделе-
ния баскетбола. Но мы стара-
емся всячески поддерживать 
баскетболистов, они выступа-
ют на чемпионате края.

Больше всего первых мест 
– шесть – взял Бийск. Сбор-
ная этого города первенство-
вала в мужском баскетболе, 
пулевой стрельбе, гиревом 
спорте, легкой атлетике, пла-
вании и борьбе самбо. Одна-
ко выступление этой коман-
ды было менее ровным, чем 
у новоалтайцев, которые по-
бедили в женском волейболе 
и мужском пляжном волей-
боле, настольном теннисе и 
греко-римской борьбе, а так-
же завоевали шесть вторых 
мест. Замкнули тройку призе-
ров рубцовчане, в их активе 
три первых места – в женском 
баскетболе, футболе и сорев-
нованиях спортивных семей.

Укрепили базу
Славгородцы с нетерпе-

нием ждали этой олимпиады.  
С одной стороны, праздник 
для атлетов и болельщиков, а 
с другой – возможность подтя-
нуть спортивную базу. На про-
ведение соревнований Слав-
город получил 3 млн рублей в 
виде губернаторского гранта, 
еще миллион выделили мест-
ные власти. Почти все деньги 
были пущены на развитие ин-
фраструктуры спорта: заме-

нена электропроводка и ка-
питально отремонтирована 
кровля двух спорткомплексов 
– «Кристалла» и «Олимпий-
ского», подготовлены площад-
ка для пляжного волейбола и 
беговая дорожка, травой засе-
яно футбольное поле. Заме-
ститель председателя коми-
тета по культуре, спорту и мо-
лодежной политике админи-
страции Славгорода Виталий 
Семенцов про бассейн «Дель-
фин» говорит прямо: «Это на-
ше больное место». «Дельфи-
ну» уже 50 лет, он находится 
в аварийном состоянии, поэ-
тому был закрыт. Еще недав-
но бассейн пользовался среди 
горожан колоссальным спро-
сом, в нем действовали сра-
зу два отделения плавания – 
СДЮШОР «Обь» и местной 
ДЮСШ. По словам Семен-
цова, на капремонт «Дель-
фина» нужно 74 млн рублей, 
смета уже составлена. Вла-
сти Славгорода рассчитыва-
ют, что объект попадет в кра-
евую адресную программу на 
2018 год. Ну а пока им на по-
мощь пришли соседи – яров-
чане, которые приняли у себя 
в бассейне «Нептун» сорев-
нования олимпиады по пла-
ванию. Добраться до него из 
центра Славгорода можно за 
полчаса.

Что касается спортивных 
результатов, то славгород-
цы остались довольны сво-
им выступлением на домаш-
ней олимпиаде городов. Они 
не сдали позиций в своих тра-
диционно сильных видах, за-
няв третьи места в плавании 
и мужском баскетболе, а так-
же совершили прорыв в лег-
кой атлетике (серебро) и гире-
вом спорте (бронза), где ни-

когда особо не преуспевали. 
Оправдали доверие земляков 
мастера спорта, принимавшие 
участие в эстафете и зажже-
нии олимпийского огня: плов-
чиха Полина Гуртенко, гиревик 
Дмитрий Карачунов и самбист 
Николай Мухин. Все они ста-
ли победителями и призерами 
соревнований.

В первый день состязаний, 
7 июля, в Славгородском го-
родском краеведческом му-
зее открылась фотовыставка 
«Славгород спортивный». Сре-
ди прочего в ней были пред-
ставлены афиши, программки 
и архивные снимки, сделанные 
в 1983 и 2009 годах во время 
проведения олимпиад городов 
Алтайского края. Часть фото-
графий хранилась в музейном 
фонде, еще ряд работ предо-
ставили восемь славгородских 
фотографов, которые приняли 
участие в объявленном конкур-
се. На открытии выставки при-
сутствовали ветераны спорта, 
почетный гражданин Славго-
рода Василий Дементьев рас-
сказал, как проходила подго-
товка и организация III летней 
олимпиады среди городов Ал-
тайского края в 1983 году. В то 
время Василий Васильевич 
работал на посту председате-
ля горисполкома, а председа-
телем комитета по физической 
культуре и спорту был Влади-
мир Ульянов. Живой интерес к 
выставке проявили делегации 
из Алейска и Рубцовска. «Что-
бы хорошо провести олимпиа-
ду, нужно посмотреть, как про-
ходили предыдущие», – убеж-
дена директор Славгородскго 
городского краеведческого му-
зея Людмила Ратникова.

(Окончание на 4-й стр.)

Сборная Новоалтайска – победитель VIII летней олимпиады городов 
Алтайского края

Соревнования по 12 видам спорта проходили 6-9 июля 
в Славгороде, еще один вид – плавание – состоялся в со-
седнем Яровом. Дружная команда 70-тысячного Новоал-
тайска в упорной борьбе за лидерство в общем зачете опе-
редила сборные более крупных городов – Бийска и Руб-
цовска. Всего в олимпиаде приняли участие 708 спортсме-
нов из девяти муниципальных образований.



2 АЛТАЙСКИЙ СПОРТ № 26 (805) 13 июля 2017 г.

ПО ГОРАМ И РЕКАМ 
Второй год подряд барнаульский клуб любителей бега 

«Восток» выигрывает открытые всероссийские соревнова-
ния «Алтай Ультра Трейл» в командном зачете.

Соревнования проходили в районе горы Белухи с 30 июня по 
2 июля. В их программе  были состязания на дистанциях 155 км 
(три дня бега), 105 км, 50 км и 30 км. Участие в забегах приняли 
спортсмены со всей Сибири, из Москвы, Самары, Саратова, Во-
логды и других регионов европейской части России, а также гости 
из Южной Кореи, Польши и Великобритании.

Как рассказал «АС» руководитель КЛБ «Восток» Александр 
Богумил, маршруты были проложены по природному ландшафту 
среди скал, курумов, корней и поваленных деревьев. Спортсме-
нам приходилось преодолевать броды многочисленных горных 
ручьев и речек, заболоченности, подниматься в горы на высоту 
свыше 3000 метров. Все три дня шли проливные дожди – види-
мость временами равнялась нулю.

Члены клуба «Восток» из Барнаула и других населенных пун-
ктов Алтайского края и России (клуб объединяет не только барна-
ульцев) вышли на старт в количестве 27 человек на всех дистан-
циях. Трехдневную гонку на 155 км убедительно выиграл востоко-
вец  Антон Калашников, а в забеге на 105 км победу в драматич-
ной борьбе вырвал Эдуард Болтовский.

ОСТАЛОСЬ НАЙТИ ЖЕЛАЮЩИХ
В Барнауле 1 июля прошел открытый региональный тур-

нир по керлингу среди смешанных команд.
Идея развить керлинг – олимпийский вид спорта – в Барнау-

ле возникла у управляющего директора ледового дворца спор-
та «Динамо» Максима Ничаева еще на стадии строительства 
арены. А в первый день июля на этой спортивной арене были 
организованы мастер-класс и соревнования по керлингу среди 
смешанных команд. Со своим оборудованием приехали игроки 
из Красноярска, Омска и Новосибирска. В состязаниях с более 
опытными керлерами барнаульцы заняли четвертое место. А по-
бедителем вышла команда из Новосибирской области.

– Сотрудничать с Барнаулом мы начали еще в прошлом году, – 
рассказывает Алексей Артемьев, вице-президент Федерации кер-
линга Новосибирской области. –  Обсудили, как все начать с ну-
ля. На данном этапе необходимо набрать две команды, минимум 
10 человек, готовых систематически тренироваться. Как только 
появится постоянный состав, можно будет подбирать тренеров.

Набор команд планируется завершить к сентябрю, после че-
го алтайские керлеры начнут активно тренироваться и выступать 
на соревнованиях.

Екатерина СКОРЫХ.

НОВОСТИ

ПОДГОТОВКА К СЕЗОНУ

Еще на разминке я обра-
тился к старожилу команды, 
одному из ее лучших напа-
дающих Максиму Симонен-
ко, интересуясь, как он про-
вел лето. Ребята тем време-
нем уже побежали.

Тренерская скамейка сме-
ется: 

– Макс, у тебя пульс 96, а 
надо 130. Разговаривай ак-
тивнее. 

Партнер Максима Симо-
ненко по звену – 36-летний 
Алексей Ощепков, блиста-
тельный нападающий, забро-
сивший за девять сезонов в 
«Алтае» 178 шайб, решил в 
этом году завершить карьеру. 
Максим вздыхает: «Тяжело 
мне без него будет, столько 
лет отыграли в одной пятер-
ке, я его затылком чувство-
вал». Кстати, Алексей остал-
ся в клубной системе и тре-
нирует детей 2005 года рож-
дения, находится сейчас с ни-
ми в оздоровительном лагере 
«Березка» в Казачьем. 

В отпуске Максим Симо-
ненко не бездельничал. Под-
держивал физическую форму, 
следуя словам знаменитого 
Яромира Ягра, что чем хокке-
ист старше, тем больше дол-
жен тренироваться. Из опы-
та знает: стоит немного по-
лентяйничать, как махом на-
бирается лишний вес. А Мак-
сим склонен к полноте. Еще 
он этим летом с удовольстви-
ем работал с мальчишками в 
тренировочном лагере на ле-
довой арене «Динамо». Де-

ти к нему тянутся. Кто знает, 
сколько еще продлится его 
игроцкая карьера? Но в хок-
кей 34-летний Максим еще 
точно не наигрался.

Прибыль с убылью в «Ал-
тае» в нынешнем межсезо-
нье примерно равные. А если 
взять тех восьмерых мальчи-
шек 1999 года рождения – вос-
питанников спортшколы, что в 
числе 35 хоккеистов вышли на 
первую тренировку нашей про-
фессиональной команды, то 
тут явная прибавка. К тому же 
селекция еще продолжается. 

– Звонил защитник Антон 
Мезенцев, 96-й год рожде-
ния. Сейчас в Кузне, но сам 
он красноярский, хочет играть 
у нас, – обращается Дмитрий 
Чекалин к главному тренеру, 
одновременно наблюдая за 
тренировкой.

– Такого не знаю, но за-
щитники нужны, давай, по-
смотрим, – отзывается Ба-
кланов. 

Дмитрий Чекалин поясняет: 
– Классные защитники в 

дефиците не только в нашей 
команде, но и во всем рос-
сийском хоккее. Их разбира-
ют сразу. За счет вернувших-
ся в команду ребят у нас уже 
сформировались в обороне 
три пары. Нам бы еще два че-
ловечка! 

Перебираем с Дмитрием 
Владимировичем всех, кто 
пришел в «Алтай» и ушел. 
Кроме Алексея Ощепкова за-
вершил игровую карьеру за-
щитник Евгений Дзюбан, по-

кинули команду игроки обо-
роны Александр Богданов, 
Дмитрий Пугачев, Никита Мо-
лодев, Роман Исрафилов, 
нападающие – Антон Зей-
вальд, Денис Данилов и Ев-
гений Жданов. На смену им в 
коллектив влилась большая 
группа хоккеистов, уже играв-
шая в Барнауле – в «Алтае» 
или «Алтайских Беркутах»: из 
Новосибирска приехал вра-
тарь Николай Зубцов, из Ка-
захстана вернулись защитни-
ки Юрий Иванченко, Роман 
Вяткин, нападающие Илья 
Шубович, Андрей Локтев, Ви-
талий Тузов. Из Набережных 

Челнов прибыл защитник Ев-
гений Сысоев, из Россоши – 
нападающий Артем Кора, из 
румынской «Чиксереды» – на-
падающий Дмитрий Ковязин. 
Диме все в Румынии нрави-
лось, но только домой силь-
но тянуло – к семье. 

Из иногородних в коман-
де пять человек. Тузов и Сы-
соев уже считаются своими, 
так как женились на местных 
девушках и имеют барнауль-
скую прописку. В списке не-
местных к Павлу Поправке, 
Дмитрию Маркелову и Артему 
Евстифееву добавились вра-
тарь Николай Зубцов и Алек-

сей Красавин – мастеровитый 
35-летний нападающий, кото-
рый провел последний год в 
павлодарском «Иртыше». В 
ХК «Алтай» видят в нем заме-
ну ключевому игроку прошло-
го сезона Евгению Жданову.

«Боевая команда должна 
получиться», – замечает Дми-
трий Чекалин. 

Между тем тренировка 
подходит к концу. «Сегодня 
мы просто побегали, и этого 
достаточно, – говорит Евге-
ний Бакланов – На пульсоме-
тре посмотрим состояние ре-
бят и потом уже будем вно-
сить коррективы». 

Врач команды Эдуард Ува-
ренков итогами занятия остал-
ся доволен: никто не вернулся 
из отпуска растренированным. 

– Мониторинг сердечно-со-
судистой системы меня удов-
летворяет. Видно, что в отпу-
ске команда не бездельнича-
ла. Особенно порадовало со-
стояние Вяткина и Абрамова. 
Думаю, сборы пройдут эффек-
тивно, – говорит он.

На первых сборах, которые 
продолжатся в домашних ус-
ловиях три недели, хоккеисты 
будут тренироваться два раза 
в день, сочетая ледовую под-
готовку с занятиями на грун-
те. Такое в «Алтае» практику-
ют впервые. 

На лед команда выйдет  
17 июля в ледовом дворце 
«Динамо». Параллельно хок-
кеисты пройдут углубленный 
медосмотр в краевом врачеб-
но-физкультурном диспансе-
ре. На 20 августа запланиро-
ван выезд в Нижний Тагил, где 
пройдет предсезонный турнир 
с участием местного «Спут-
ника» – команды чемпиона-
та ВХЛ, и будущих соперников 
«Алтая» по первенству ВХЛ 
– саратовского «Кристалла-
Юниора» и курганского «Юни-
ора».

Курганская команда – нови-
чок первенства ВХЛ, ранее она 
играла в МХЛ-Б. Всего в турни-
ре второго дивизиона Высшей 
хоккейной лиги, где выступает 
«Алтай», в нынешнем сезоне 
сыграет девять команд. Смо-
ленский «Славутич», чьи спор-
тивные цвета защищали ис-
ключительно приезжие хокке-
исты, расформировали, а са-
марский ЦСК ВВС перешел в 
первый дивизион ВХЛ. 

Первые домашние матчи 
в нынешнем первенстве «Ал-
тай» проведет 16-17 сентября. 
Где и с кем – пока неизвестно. 

Виталий ДВОРЯНКИН.
Фото автора. 

ПРОБЕЖАЛИСЬ, ПРОДЫШАЛИСЬ
Хоккеисты «Алтая» вышли из отпуска

Первая тренировка «Алтая» прошла 10 июля на стадионе 
«Клевченя». Хоккеисты приехали туда на клубном автобусе 
сразу после командного собрания. Нацепив под майки датчи-
ки, парни размялись и потрусили по дорожке стадиона. Пря-
мо посредине футбольного поля врач «Алтая» Эдуард Ува-
ренков установил на треноге пульсометр – оценить готов-
ность сердечно-сосудистой системы спортсменов к нагруз-
кам. И врач, и главный тренер «Алтая» Евгений Бакланов, и 
его ассистент Андрей Соловьев внимательно наблюдали за 
поступающими на компьютер данными. Вскоре на трениров-
ку подъехал директор хоккейного клуба Дмитрий Чекалин.

Соревнования 
состоялись 7-9 июля на 
биатлонном комплексе 

Алтайского училища 
олимпийского резерва. 
Всего на старт вышло 

около 60 биатлонистов из 
11 регионов: Свердловской, 
Саратовской, Ульяновской, 

Новосибирской, Томской 
областей, Алтайского, 

Красноярского, 
Забайкальского краев, 

Республики Алтай, 
Татарстана и Санкт-

Петербурга.

Программа ветеранских со-
ревнований включала три стар-
та: индивидуальную гонку (на 6 
и 7,5 км), спринт (на 3,6 и 4,5 
км) и эстафету. Состязания 
проходили в четырех возраст-
ных категориях: 30-39, 40-49, 
50-55, 56 лет и старше. В лич-
ных гонках по две победы одер-
жали барнаулец Иван Лыжин, 
Михаил Бутырин из Саратова и 
Сергей Красный из Томска.

Самой зрелищной получи-
лась эстафета, где на старт 
вышли 12 команд. В составе 
одной из них выступали сара-
товцы Михаил Бутырин и Сер-
гей Казаков – победители чем-
пионата мира среди ветера-
нов 2014 года в финском Кон-
тиолахти. Однако гонка у объе-
диненной сборной Саратова и 
Санкт-Петербурга сразу не за-

далась, итог – девятое место. 
Основная борьба развер-

нулась между алтайскими, но-
восибирскими, красноярски-
ми спортсменами и объеди-
ненной командой Свердлов-
ской области и Татарстана. 
Все решилось на последнем 
этапе, а на финише лидеров 
разделили считаные секунды. 
Олег Прибылов, чисто отстре-
ляв на рубеже и показав хоро-
шую скорость, принес золото 
квартету биатлонистов из Том-
ской области. Серебро завое-

вали красноярцы. Бронзу взя-
ла команда «Алтай-2», кото-
рая буквально на последних 
метрах дистанции опередила 
вторую сборную Красноярска. 
Финишер алтайской команды 
Иван Лыжин вновь оправдал 
свою спортивную фамилию, 
а его партнерами в эстафе-
те стали Юрий Морозов, Вла-
димир Толмачев и первый за-
меститель председателя Пра-
вительства Алтайского края, 
страстный поклонник биат-
лона Сергей Локтев. Кстати, 

Сергей Александрович при-
нял участие во всех трех гон-
ках чемпионата среди ветера-
нов 56 лет и старше.

В награждении спортсме-
нов принял участие олимпий-
ский чемпион, руководитель 
краевой федерации биатло-
на, старший тренер Алтайско-
го края по этому виду спорта 
Сергей Тарасов. Сам он в этот 
раз не бегал.

Екатерина СКОРЫХ. 
Фото автора.

СТАРАЯ ГВАРДИЯ

ДЛЯ ТЕХ, КОМУ ЗА 30
Барнаул в шестой раз принял чемпионат России по летнему биатлону 

среди ветеранов

После отдыха нагрузки в охотку. 

Любимец болельщиков Максим Симоненко. Наука не обманет.
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ЗНАЙ НАШИХ!

«Сам бери!»
– Антон, какой прорыв 

в «вышку» выдался са-
мым тяжелым?

– «Урал» обеспечил се-
бе выход наверх туров за 
шесть-семь, и какой-то 
сложной борьбы за путев-
ку у нас не было. Похожая 
ситуация с «Газовиком» – 
мы набрали рекордное ко-
личество очков – 86 («Дина-
мо» нас в этом году на оч-
ко обогнало). Так что с Ха-
баровском получилось тяже-
лее всего. Я бы даже сказал, 
выход оказался незаплани-
рованным. Задача на сезон 
стояла – попасть в четвер-
ку. Но когда начались стыки, 
нам сказали: ну давайте, по-
пробуйте. Хотя обязательно-
го успеха в стыковых матчах 
от нас не требовали. Пси-
хологически мы были рас-
крепощены и в этом имели 
преимущество перед Орен-
бургом. Я работал с глав-
ным тренером оренбургской  
команды Робертом Евдоки-
мовым – представляю, что 
там происходило. Соперни-
кам психологически было 
очень тяжело. К тому же до-
ма мы сыграли нулевую ни-
чью, не пропустили, что са-
мое главное. На ответный 
матч прилетели спокойными. 

– Когда поняли, что 
сможете пройти этого со-
перника?

– В Оренбурге ,  ког -
да в конце первого тайма 
нам поставили пенальти, 
а Саша Довбня его отбил. 
«Точки»-то не было. Я с 
Парняковым три года играл 
в Оренбурге – Володя всег-
да падает, любит такие де-
ла, «рисует». Меня, кста-
ти, раньше почему-то тоже 
упрекали за симуляцию. 

– Но этого не было?
– (Улыбается). Не было.
– Замечательно. К се-

рии пенальти готовились? 
– После каждой трени-

ровки мы с Довбней сме-
ха ради играем на интерес. 
Если я из трех «точек» за-
биваю все, он кувыркает-
ся. Если Саша что-то пари-
рует, то я. Но команда в це-
лом специально не готови-
лась. А зачем? Сколько не 
тренируй пенальти, если ты 
психологически не готов, не 
уверен в себе, ничего хоро-
шего не будет. 

– В таком случае как ты 
относишься к расхожему 
утверждению «Пенальти 
– это лотерея»? 

– Это борьба нервов! 
В «Оренбурге» играл мой 
друг вратарь Дима Абаку-
мов (мы с ним еще за «Кам-
АЗ» вместе выступали).  
В матче с новороссийским 
«Черноморцем» нам назна-
чили 11-метровый. Бить по-
шел известный пенальтист 
Евгений Калешин. У него 
была хорошая серия – 12 
забитых пенальти. Но Ка-

лешин всегда целил в один 
угол. Он левша и бил в пра-
вый от себя угол. Я Диме 
сказал: «Будет бить в ле-
вый от тебя угол, сто про-
центов». И Абакумов взял 
этот удар! Мы с Димой «то-
чек» пять так взяли. 

– Значит, в послемат-
чевой серии пенальти с 
«Оренбургом» ты подска-
зывал своему вратарю, 
кто как бьет? 

– Я стоял в центре поля и 
показывал ему, в какой угол 
прыгать. Что вы думаете?! 
Они два раза пробили – я 
ни разу не угадал. Крикнул 
Саше: «Сам бери!». Довб-
ня в итоге отразил удар Ан-
дрея Малых. 

«Низкий, дай 
мне свои 

бутсишечки!»
– В твоей карьере мно-

г о  н е р е а л и зо в а н н ы х 
11-метровых?

– В 2007 году, играя за 
«Металлург-Кузбасс», три 
пенальти не забил. Точно 
помню, что не забил «Мор-
довии», «Тереку» и «Но-
сте». В том сезоне я нако-
лотил 18 голов, из них че-
тыре с пенальти. 

– Некоторые, загубив 
пару-тройку 11-метровых, 
больше к «точке» не под-
ходят. А ты как восприни-
мал те промахи?

– В 21 год спокойно к 
ним относился – продол-
жал бить. Да, когда идешь 
к «точке», есть небольшой 
мандраж – ответственность-
то большая. Но мне нравят-
ся эти ощущения. Я и на  
90-й минуте бил с «точки» 
«Тереку» при счете 1:1, Женя  
Городов был в воротах. Я за-
бил. 

– Что тебе Евгений по-
том сказал?

– Ничего! В 2010 году, 
когда он защищал ворота 
ярославского «Шинника», я 
вообще в добавленное вре-
мя забил с игры. Выиграли 
мы – 2:1. 

– От тебя, наверное, не 
один барнаульский вра-
тарь пострадал? Помним, 
помним, какой роскош-
ный гол ты влепил в во-
рота «Динамо» в кубковом 
матче в 2005 году. 

– Забил из-под Сере-
ги Нестеренко. Женя Ра-
гоза удачно сбросил, я вы-
скочил из-за спины Низкого 
и с правой пробил. Я в Се-
региных бутсах забил Хаба-
ровску, играя за «КамАЗ».  
У нас размер одинаковый. 
Серега в матче не участво-
вал из-за травмы. Тогда 
еще газон был естествен-
ный, но очень плохой. Я как 
раз новые бутсы купил, жал-
ко стало их убивать. Говорю: 
«Низкий, дай мне, пожалуй-
ста, свои бутсишечки». Дал. 
Сыграли вничью – 1:1. 

Я многим вратарям бар-
наульским забивал: Горо-
дову, Карюкину, Дюпину, 
Джульдинову (на сборах), 
Бакаеву. Смеялись по это-
му поводу. Говорю: «Позо-
ву вас всех в ресторан, ся-
дем за столом и напомню, 
как кому забивал». 

«Эй, молодой, 
весы не 

сломай!»
– Журналистов не за-

будь позвать! В каком го-
роде больше всего радо-
вались выходу в Премьер-
лигу?

– Наверное, в Екатерин-
бурге. Там долго не могли 
пробиться наверх. Торже-
ства были солидно органи-
зованы. Салют красивый, 
«Уральские пельмени» при-
ходили поздравлять. 

– Хозяин клуба Иванов 
каким запомнился?

– Григорий Викторович? 
Очень положительные воспо-
минания остались. Веселый 
дядька. Ну и мы ему поводов 
для огорчений не давали, в 
том сезоне команда в «Ура-
ле» очень сильная собра-
лась для Первой лиги: Спар-
так Гогниев, Милан Вьешти-
ца, Бранимир Петрович… 

– …и какие отношения 
у тебя с представителями 
бывшей Югославии сложи-
лись? А то ведь один тре-
нер как-то сказал: если в 
команде три юга, это уже 
банда. 

– Юги – приятные ребя-
та, европейское воспита-
ние. С Петровичем до сих 
пор поддерживаем отноше-
ния. Друг у меня есть – Зай- 
ко Зеба, был такой футбо-
лист в «КамАЗе», за сборную 
Боснии и Герцеговины играл. 
Лучший футболист из всех, с 
кем я вместе играл и трени-
ровался. 

– В какой команде было 
комфортнее всего, какого 
главного тренера можешь 
назвать своим?

– Насчет «моего трене-
ра» затрудняюсь сказать. 
Взять Евдокимова. С ним 
вместе работали в «Кам-
АЗе». Потом я перешел в 
«Урал». Роберт Геннадье-
вич позвал в Оренбург, когда 
«Урал» вышел в Премьер-
лигу. Первый сезон он мне 
давал много игрового вре-
мени. Но поле в Оренбур-
ге было неважное. Я снача-
ла отбил пятки, сломал нос, 
а потом и плюсневую кость. 
Сезон завершился для меня 
досрочно. За месяц до кон-
ца первенства уехал домой. 
Забил в том сезоне семь го-
лов. На следующий сезон 
Евдокимов сделал став-
ку уже на другого нападаю-
щего. Я то попадал в стар-
товый состав, то на замену 
выходил. Голов шесть за-
бил. А третий сезон вообще 
редко выходил на поле. Но 
про себя я точно могу ска-
зать: с годами как футбо-
лист я хуже не становлюсь. 
Правда, последние два се-
зона резко упала результа-
тивность – по голу за сезон 
забиваю. 

– У тебя есть этому 
объяснение?

– Даже не знаю. В се-
бе сильно копаться не лю-
блю. Но мне кажется, что 
я добавил с годами в опы-
те, мастерстве, атлетиз-
ме. Сейчас знаю, куда бе-
жать. Раньше пытался на 
поле объять необъятное. 
В Новокузнецк когда при-
ехал 18-летним, встал на 
весы – 63 килограмма при 
росте 182 сантиметра. Ко-
жа да кости. Ребята кричат: 
«Эй, молодой, весы не сло-
май!». Но я всегда любил 
заниматься – отжимать-
ся, подтягиваться. Правда, 
сейчас нет такого энтузиаз-

ма, как в молодости, одна-
ко я знаю, что это необхо-
димо. Тонус надо держать. 
Сейчас во мне 80 килограм-
мов. В скорости, может, по-
терял, но не сильно. Коро-
че, я думаю, что прогресси-
рую с каждым годом. 

– Так и напишем! Тем не 
менее в минувшем сезоне 
ты провел за Хабаровск 
24 матча из 38. 

– В Хабаровск меня по-
звал Григорян. Я подписал 
контракт, но потом у нас с 
тренером что-то не зала-
дилось. Меня даже хотели 
убрать из команды, но при-
шел Гордеев. Я остался, но 
доверия к себе изначально 
не чувствовал. Как бы я ни 
старался на тренировках, 
играл мало. На сборах мно-
го забивал. Но началось пер-
венство и получалось так: не 
забил в игре – две следую-
щих сидишь на лавке. 

– Ты конфликтуешь с 
тренерами?

– Нет. Я давно понял, что 
ругаться с ними без толку. 

–  С е й ч а с  « С К А -
Хабаровск» возглавил 
Алексей Поддубский. Мо-
жет, с ним получится?

– (Смеется). Всякий раз, 
когда приходит новый тре-
нер, возникает такое ощу-
щение. У меня еще год 
контракта с Хабаровском. 
Но все может случиться...  
В 30 лет сидеть на лавке я 
не хочу. Из «Оренбурга» я 
ведь ушел, хотя оставался 
год контракта, и мог бы уз-
нать воочию, что такое Пре-
мьер-лига, увидеть новые 
стадионы, о которых зна-
комые ребята из моей быв-
шей команды с восторгом 
отзываются. Вообще, во все  
команды, в которых я играл, 
меня приглашали именно 
главные тренеры, а не аген-
ты сватали. Из Новокузнец-
ка в «КамАЗ» я переходил 
по приглашению Юрия Газа-

ева, в «Урал» – звонил Сер-
гей Булатов. 

«Дай! Дай! Дай!»
– В Хабаровске солид-

но организовано фут -
больное хозяйство?

– Смотря с кем сравни-
вать. Если брать Набереж-
ные Челны, Оренбург или 
Екатеринбург, то Хабаровск 
уступает. Самым солидным 
клубом, в котором я играл, 
был, конечно, «Урал». Но и 
Оренбург прибавлял с каж-
дым годом. Мы когда прие-
хали играть стык, сразу по-
чувствовали, что команда 
играет в Премьер-лиге. И по 
стадиону это видно, и по бо-
лельщикам. Культура боле-
ния появилась – раньше на-
род слабо ходил на футбол. 

– Уровень ФНЛ растет? 
– Думаю, что нет. Я в 

Первой лиге, по моим под-
счетам, уже 12 лет. Рань-
ше в этой лиге хватало яр-
ких личностей. Дима Аки-
мов, только за новосибир-
скую «Сибирь» наколотив-
ший в 2004–2008 годах 111 
голов, Евгений Алхимов, 
лучший бомбардир Первого 
дивизиона за всю его исто-
рию, Александр Панов, пои-
гравший за питерское «Ди-
намо». Сейчас таких нет. 
Последний яркий предста-
витель Первого дивизиона 
– Спартак Гогниев. Он стар-
ше меня на 6 лет. Мы со 
Спартаком в «КамАЗе» вме-
сте играли – многому у не-
го научился. Вроде чего-то 
особенного не выделишь – 
нет супердриблинга, скоро-
сти высокой или удара су-
масшедшего, но зато чутье 
голевое отменное и харак-
тер сильный. Спартак всег-
да боролся до конца, шел 
на мяч до последнего. Гог-
ниеву 36, а он все такой же 
азартный и озорной. Прият-
но на его игру смотреть. 

– В «Урале» ты пересек-
ся с Евгением Савиным, 
который теперь подвиза-
ется на «Матч-ТВ». Смот-
рим на этого парня и ду-
маем: как он, весь такой 
гламурный и манерный, 
вообще играл в футбол?

– Когда я перешел в 
уральский клуб, Савин уже 
в заявку не попадал. Травма 
была, он восстанавливал-
ся, а потом и вовсе разор-
вал контракт. Так что два-
три месяца мы находились 
в одном коллективе. Мне он 
показался малообщитель-
ным. Постоянно с плеером 
на ушах ходил. На команд-
ных мероприятиях не был. 
Если с кем-то и общался, то 
с переводчиком – у нас же 
играли иностранцы. В двух-
сторонках играть с ним не 
нравилось. Постоянно кри-
чал: «Дай, дай, дай!». На се-
бя одеяло тянул. Вот с Гог-
ниевым было одно удоволь-
ствие. Я в недодачу откры-
ваюсь – он за спину, он – в 
недодачу, я – за спину. Скре-
щивания постоянно делали, 
зону открывали – помогали 
друг другу... А так Савин мо-
лодец! Нашел себя после 
футбола на ТВ. 

Беседу вели  
Сергей ЗЮЗИН  

и Виталий ДВОРЯНКИН. 

Фото из архива 
 Антона КОБЯЛКО. 

(Окончание в следующем 
номере).

ТАЛИСМАН ИЗ БАРНАУЛА
Антон Кобялко выходил в Премьер-лигу с тремя командами

На этой неделе еще один воспитанник алтайского 
футбола может дебютировать в Премьер-лиге: 16 июля 
«СКА-Хабаровск», где играет Антон Кобялко, встречает-
ся в первом туре чемпионата России с питерским «Зени-
том». Шесть лет назад наш земляк уже давал интервью 
«Алтайскому спорту». За эти годы в его жизни произошло 
немало значимых событий. Если говорить о футболе, то 
в этом году Антон установил серьезный рекорд для фут-
болистов, играющих в ФНЛ, – вывел в Премьер-лигу тре-
тью по счету команду. Вслед за «Уралом» и «Газовиком» 
из Оренбурга повысил свой ранг «СКА-Хабаровск». 

Вот, кстати, тема для наших уважаемых статистиков. 
Среди алтайских футболистов второго такого талисмана 
нет. Но много ли обладателей своеобразного хет-трика 
среди всех сибиряков? И не пора ли нам учредить «Клуб 
Антона Кобялко»?

Игроки хабаровской команды «СКА–Энергия» – земляки и друзья Сергей Нестеренко  
и Антон Кобялко (справа). 
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Это уровень!
Самыми представитель-

ными оказались соревнова-
ния по греко-римской борь-
бе. В них приняли участие 
13 мастеров спорта. Глав-
ная интрига состояла в том, 
удастся ли соперникам сме-
стить с вершины пьедестала 
почета команду из Новоал-
тайска, которая на протяже-
нии многих лет побеждает в 
этом виде единоборств.

Состав участников бор-
цовского турнира получился 
разнородным. Самому юному 
было 17 лет. И ровно столь-
ко же времени прошло с тех 
пор, как рубцовчанин Евгений 
Бутузов стал мастером спор-
та. Для него это была третья 
олимпиада городов, в Слав-
городе Бутузов выиграл золо-
тую медаль в весовой катего-
рии до 59 кг, одолев в фина-
ле своего одноклубника Алек-
сандра Авраменко.

– Мы занимаемся в одном 
клубе уже много лет, – рас-
сказывает Евгений. – За пле-
чами у нас выступления не 
только на краевых и окруж-
ных соревнованиях, но и на 
всероссийских. Александр 
знает мои сильные и слабые 
стороны, я знаю его. Вот на 
таких тонкостях переигрыва-
ем друг друга.

Каждая команда показа-
ла себя слаженным коллек-
тивом, спортсмены боролись 
не только за личные награ-
ды, но и добывали очки в об-
щекомандный зачет. Рубцов-
чане и бийчане взяли по два 
золота, однако тон на ков-
ре по-прежнему задавали 
воспитанники новоалтайско-
го клуба «Чемпион»: они за-
няли первые места в четы-
рех из восьми весовых кате-
гориях. Новоалтайск отстоял 
свои позиции, которые пока 
выглядят незыблемыми. Ли-
дерами команды выступи-
ли мастер спорта междуна-
родного класса Рустам Син-
диков и Никита Зубков, кото-
рый на последнем чемпиона-
те страны занял седьмое ме-
сто и получил приглашение в 
сборную России для участия 
в международных соревнова-

ниях. Рустам Синдиков отме-
тил, что новоалтайские бор-
цы рады общей победе, но 
в то же время им недостава-
ло соперничества с коман-
дой Камня-на-Оби, которая, 
как известно, с недавних пор 
участвует не в городской, а 
сельской олимпиаде.

Помимо Никиты Зубко-
ва в Славгороде выступил 
еще один член сборной Рос-
сии – бийский пловец Алек-
сандр Казанцев. Всего за не-

делю до этого он находился 
в израильском городе Нета-
нии на юниорском первен-
стве Европы, где завоевал 
серебро в комбинированной 
эстафете.

– Хоть и улучшил личные 
рекорды почти на всех дис-
танциях, свое выступление в 
Израиле оцениваю на четвер-
ку с минусом, – говорит Алек-
сандр. – Очень соскучился по 
дому, где не был уже почти 
два месяца. Но сразу после 
возвращения меня попроси-
ли помочь бийской команде 
на олимпиаде городов, и я не 
смог отказаться.

В итоге Казанцев выиграл 
в Яровом пять золотых меда-
лей и внес решающий вклад 
в победу Бийска в команд-
ном первенстве по плава-
нию. Совсем немного очков 
ему уступила сборная Руб-
цовска, которую вели за со-
бой Юлия Джабарова и Вик-
тория Антипова.

Лидеры 
стабильны

Краевая олимпиада го-
родов – довольно консерва-
тивные соревнования в том 
смысле, что чемпионы здесь 
сменяются редко. В этом го-
ду это произошло лишь в 
гиревом спорте, плавании, 
женском пляжном волейбо-
ле и состязаниях спортив-
ных семей. Но это говорит не 
о слабой конкуренции, а ста-
бильности лидеров. Краси-

вых противостояний на спор-
тивных площадках хватало.

Нельзя не отметить во-
лейболисток из Новоалтай-
ска, которые восьмую олим-
пиаду подряд занимают пер-
вое место и не опускают план-
ку. Капитан команды Ия Еро-
хина пропустила стартовую 
игру против Бийска из-за вы-
пускных экзаменов в медуни-
верситете, но уже на следую-
щий день присоединилась к 
подругам. Она отмечает, что в  
команде собрались три по-
коления: старшие девушки – 
воспитанницы Юрия Брату-
хина, а разновозрастная мо-
лодежь сейчас тренируется у 
Михаила Бычкова. Семь чело-
век из этого состава играли в 
высшей лиге «Б» за «Алтай», 
а Елена Кельм имеет опыт вы-
ступлений в высшей лиге «А».

Рубцовские футболисты 
выходят в финал олимпиа-
ды городов второй раз под-
ряд. Два года назад в родных 
стенах они стали чемпиона-
ми и теперь защищали титул 
в противостоянии со сборной 
Ярового. Соперники хорошо 
знакомы друг другу: сборная 
Рубцовска полным составом 
играет за местное «Торпедо», 
а яровские футболисты – за 
команду «Химик» в чемпио-
нате Алтайского края. 

Основные события в мат-
че произошли в первом тай-
ме. В его дебюте сборной 
Рубцовска удалось забить 
три мяча подряд, а перед 
свистком на перерыв яров-

чане сократили разницу в 
счете. Второй тайм прошел в 
ожесточенной борьбе, но без 
забитых голов. 

Капитан рубцовчан Алек-
сей Дроганов признался, что 
три быстрых гола стали для 
команды неожиданностью, 
так как каждый футболист 
настраивался на упорную 
борьбу. Этот фактор немно-
го расслабил игроков, но во 
втором тайме команда смог-
ла собраться и удержать по-
бедный счет – 3:1.

Играющий тренер сбор-
ной города Ярового Максим 
Шульга считает, что на сторо-
не рубцовчан в финале было 
везение, но и второе место 
для его команды – большой 
успех, ведь позади остались 
крепкие сборные Новоалтай-
ска, Бийска и ЗАТО Сибир-
ский. На стадионе «Химик» в 
Яровом в прошлом году уло-
жили искусственный газон, и 
Максим Шульга уверен, что 
это улучшит качество подго-
товки местных футболистов. 
Так что в будущем яровчане 
намерены штурмовать фут-
больную вершину.

В баскетбольных турни-
рах, как и на прошлой олим-
пиаде, успех праздновали 
девушки из Рубцовска и пар-
ни из Бийска. Главный судья 
соревнований Сергей Голо-
вин отмечает, что женские 
соревнования прошли прак-
тически без борьбы, в боль-
шинстве матчей разница в 
классе команд была очевид-
ной, а вот у мужчин сразу че-
тыре команды претендова-
ли на попадание в финал. 
В итоге за золото схлестну-
лись новоалтайцы и бийча-
не, которые лишь на послед-
них минутах смогли сломить 
сопротивление соперника и 
уйти в отрыв – 60:40. А матч 
за бронзу, к радости мест-
ных болельщиков, выиграла 
сборная Славгорода, одо-
левшая именитую команду 
Алейска (49:32), за которую 
играл баскетболист «Алтай-

Баскета» Клим Мускулис.
– У Алейска два ярко вы-

раженных лидера – Мускулис 
и Нагорнов, но остальные их 
не поддержали. А мы сыгра-
ли в командный баскетбол, 
ведь все занимались у одно-
го тренера – Владимира Сука-
ча. Кстати, в день матча у не-
го был день рождения, поэто-
му мы не могли его подвести, 
– улыбается игрок сборной 
Славгорода Дмитрий Гамм.

В пятый раз соревнова-
ния по настольному теннису 
выигрывают представители 
Новоалтайска. Они победи-
ли во всех шести матчах тур-
нира. Многие сильные спор-
тсмены сейчас не играют в 
команде, но основной ко-
стяк остался – это кандида-
ты в мастера спорта Андрей 
Бутаков и Сергей Субко. Се-
крет успеха, по словам глав-
ного тренера Михаила Бута-
кова, прост: нужно возить де-
тей по различным соревно-
ваниям, чтобы они получали 
необходимый опыт.

– В турнире сложными 
для нас были игры против 
Рубцовска, мы их обыграли – 
6:5, и Бийска – 6:4. Эти горо-
да большие, у них солидная 
база и высокий уровень под-
готовки. Новоалтайск хоть 
и небольшой городок, но у 
нас есть прекрасные усло-
вия для занятий настольным 
теннисом. Отношение у ме-
ня к этому виду фанатичное, 
а требования очень высокие, 
поэтому такой и результат, – 
говорит Михаил Бутаков. 

***
На церемонии закрытия 

VIII олимпиады городов Ал-
тайского края славгородцы 
передали флаг соревнова-
ний представителям Белоку-
рихи, которая в следующем 
году примет зимние игры.

Виталий УЛАНОВ,  
Олег ХАРЛОВ.

НОВЫЙ СТАРЫЙ ЧЕМПИОН

Призеры VIII летней олимпиады  
городов Алтайского края

Баскетбол (мужской): 1. Бийск. 2. Новоалтайск. 3. Славгород.
Баскетбол (женский): 1. Рубцовск. 2. Новоалтайск. 3. Яровое.
Волейбол (мужской): 1. Алейск. 2. Новоалтайск. 3. Яровое.
Волейбол (женский): 1. Новоалтайск. 2. Рубцовск. 3. Бийск.
Пляжный волейбол (мужской): 1. Новоалтайск. 2. Белоку-
риха. 3. Алейск.
Пляжный волейбол (женский): 1. Белокуриха. 2. Новоал-
тайск. 3. Бийск.
Футбол: 1. Рубцовск. 2. Яровое. 3. Новоалтайск.
Настольный теннис: 1. Новоалтайск. 2. Рубцовск. 3. Бийск.
Пулевая стрельба: 1. Бийск. 2. ЗАТО Сибирский. 3. Заринск.
Гиревой спорт: 1. Бийск. 2. Заринск. 3. Славгород.
Легкая атлетика: 1. Бийск. 2. Славгород. 3. Новоалтайск.
Полиатлон: 1. Алейск. 2. Новоалтайск. 3. ЗАТО Сибирский.
Плавание: 1. Бийск. 2. Рубцовск. 3. Славгород.
Греко-римская борьба: 1. Новоалтайск. 2. Рубцовск. 3. ЗА-
ТО Сибирский.
Самбо: 1. Бийск. 2. Заринск. 3. Рубцовск.
Спортивные семьи (с мальчиком): 1. Алейск (семья Проко-
пенко – Сергей, Елена, Андрей). 2. Рубцовск (семья Кокозей – 
Максим, Людмила, Влад). 3. ЗАТО Сибирский (семья Алитов-
ских – Сергей, Виктория, Юра).
Спортивные семьи (с девочкой): 1. Рубцовск (семья Галузи-
ных – Валерий, Наталья, Маша). 2. Новоалтайск (семья Пар-
шутиных-Черкашиных – Дмитрий, Ольга, Катя). 3. Бийск (се-
мья Алферовых – Евгений, Анна, Ксюша).

Командный зачет 
(сумма очков)

1. Новоалтайск 873
2. Бийск   850
3. Рубцовск  795
4. Алейск  628
5. Славгород 585
6. Яровое 505
7. ЗАТО Сибирский  435
8. Заринск 260
9. Белокуриха 240


